



南部町
議会だより

No. 28

南部町ホームページ <http://www.town.nanbu.yamanashi.jp/>

村是を記す植樹碑
(万沢中学校校庭)



私たち全員“平成生まれ”です
南部町成人式

12月定例会

- ◆ 雇用促進住宅（サンテラス内船）購入決まる
- ◆ 議員・町長・職員等 期末手当カット
- ◆ なんぶの湯・奥山温泉等 指定管理者決まる
- ◆ 総括質疑
- ◆ 一般質問 6氏が町政を問う

12月定例会

こんなことが決まりました

平成21年度 一般会計 補正予算

4,233万円を追加

- 全国瞬時警報システム整備工事費 1,200万円
- 地震防災ハザードマップ作成委託料 520万円
- 電柱共架判定調査手数料 378万円
- 森林整備地域活動支援交付金 308万円
- 急傾斜地崩壊対策事業負担金 200万円
- 災害備蓄品購入費 150万円

主な使いみちは、総務
管理費、保健衛生費、農業費、
教育費等です。
額は、58億1,435万
円を追加し、予算の総額は、4,233
万円です。

一般会計

平成21年12月定例会は、8日に開会し、条例の制定3件、指定管理者の指定2件、規約の変更5件、工事請負契約1件、財産の購入1件、発議1件、一般会計補正予算、特別会計補正予算6件、合計20件のすべてを可決し、14日閉会した。



災害に備えて



矢島 急傾斜地

平成21年度 特別会計

補正予算

6会計総額 2,640万円を追加

● 南部、万沢診療施設医薬品衛生材料費 2,600万円

直営南部診療施設勘定
補正額は、1,813

補正額は、3,664
万5千円を追加し、予算
の総額は10億2,262
万7千円です。
主な使いみちは、保険
財政共同安定化事業交付
金、繰越金等です。

国民健康保険

インフルエンザ予防接種

補正額は、10万4千円
を減額し、予算の総額は、
6,690万3千円です。
主な減額は、人事異動
による一般管理費です。
(賛成・全員)

指定居宅サービス

万1千円を減額し、予算
の総額は、3億5,814
万4千円です。
主な減額は、梅島當農
飲雜用水改良費等です。
(賛成・全員)

簡易水道

万2千円を追加し、予算
の総額は、2億4,406
万9千円です。

主な使いみちは、医薬
品衛生材料費等です。

直営万沢診療施設勘定

補正額は、842万円
を追加し、予算の総額は、
8,441万2千円です。
主な使いみちは、医薬
品衛生材料費等です。
(賛成・全員)

補正額は、67万4千円
を減額し、予算の総額は、
9億932万5千円です。
主な減額は、介護予防特
定高齢者施策事業費です。
(賛成・全員)

介護保険

補正額は、193万9
千円を追加し、予算の総
額は、505万1千円
です。
主な使いみちは、工事
請負費等です。
(賛成・全員)

**富沢財産区
特別会計**

補正額は、4万円を追
加し、予算の総額は2億
4,923万6千円です。
使いみちは、一般管理
費です。
(賛成・全員)

後期高齢者医療

第4回臨時会は、11月
25日に開会し、条例の制
定3件、一般会計補正予
算、議員提出議案の計5
件を可決、承認し、同日
閉会した。

**第4回
臨時会**

部を改正する必要が生じ
たため。
(賛成・全員)

○南部町議会の議員報酬
及び費用弁償等に関する
条例の一部改正
件を可決、承認し、同日
閉会した。

○南部町議会の議員報酬
及び費用弁償等に関する
条例の一部改正

**条例の
制定・改正**

○南部町長等の特別職員
の給与及び旅費条例の一
部改正

人事院勧告に伴う国家
公務員の期末手当の改定
等にかんがみ、自発的に
議会議員においても同様
の措置を講じることとし
たことに伴い、本条例の
一部を改正する必要が生
じたため。

○南部町教育長の給与等
に関する条例の一部改正

人事院勧告に伴う国家
公務員の期末手当の改定
等にかんがみ、町長等特
別職・教育長及び一般職
の職員についても同様の
措置を講じることとした
ことに伴い、本条例の一

一般会計補正予算

一部改正
○南部町職員給与条例の
人事院勧告に伴う国家
公務員の期末手当の改定
等にかんがみ、町長等特
別職・教育長及び一般職
の職員についても同様の
措置を講じることとした
ことに伴い、本条例の一

歳入歳出にそれぞれ
1,135万円を追加し、
歳入歳出予算の総額をそ
れぞれ57億7,202万
3千円とする。
歳入は、県補助金、繰
越金です。
歳出は、新型インフル
エンザ予防接種委託料及
び予防接種助成金です。

条例の制定・改正・契約

○南部町介護保険条例の一部改正

社会保険の保険料等に係る延滞金を軽減するための厚生年金保険料の納付に困窮している被保険者等に配慮し、延滞金が軽減されるよう、本条例の一部を改正するため。

(賛成・全員)

議会に付すべき契約及び財産の取得又は処分の範囲を定める条例第3条の規定により、議会の議決を経る必要があるため。

○山梨県後期高齢者医療広域連合規約の変更

山梨県後期高齢者医療連合を組織する増穂町及び鰍沢町を廃し、その区域をもって平成22年3月8日に富士川町が設置されることに伴い、市町村

を設置することに伴い、共同設置する地方公共団体の数を増減すること及び、同設置規約の変更について地方自治法の規定により協議が必要のため。

議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分の範囲を定める条例の規定により、議会の議決を経る必要があるため。

(賛成・全員)

○工事請負契約の締結について

○峡南地区の市町村指導主事を共同設置する地方公共団体の数の増減及び同設置規約の変更

平成22年3月8日に増穂町、鰍沢町を廃し、その区域をもって富士川町を設置することに伴い、共同設置する地方公共団体の数を増減すること及び、同設置規約の変更

(1) 契約の目的
南部町スポーツセンター改修工事
(2) 契約の方法
指名競争入札
(3) 契約金額
4,987万5千円
(4) 契約の相手方
富士宮市弓沢町
株式会社 大石組
635番地

議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分の範囲を定める条例の規定により、議会の議決を経る必要があるため。

(賛成・全員)

雇用促進住宅(サンテラス内船)購入

○南部町優良賃貸住宅条例の制定	(5) 購入金額
独立行政法人雇用・能力開発機構から「雇用促進住宅南部宿舎」を購入することに伴い必要な事項を条例で定める必要があるため。	土地 建物 1,943万9,800円 1,299万3,750円
○財産の購入	(6) 契約方法
(賛成・全員)	随意契約
(1) 名称	雇用促進住宅南部宿舎
(2) 所在地	南部町内船字深田8,950番地1
(3) 数量	土地 5,106.74m ² 建物 共同住宅 2棟 80戸
(4) 購入先	独立行政法人雇用・能力開発機構



サンテラス内船

○峠南広域行政組合規約の変更	(1) 契約の目的 南部町スポーツセンター改修工事
○峠南広域行政組合を組織する地方公共団体の数の減少及び同組合規約の変更	(2) 契約の方法 指名競争入札
○峠南地区ことばの教室共同設置協議会を構成する地方公共団体の数の増減及び同協議会規約の変更	(3) 契約金額 4,987万5千円
○共同設置規約の変更	(4) 契約の相手方 富士宮市弓沢町 株式会社 大石組 635番地



アルカディアスポーツセンター

温泉施設等指定管理者

○南部町奥山温泉施設等

の指定管理者

理者

(1) 施設の名称及び所在地

名称

・南部町奥山温泉

・南部町奥山

グリーンロッジ

・南部町福士川渓谷青少年旅行村

(1) 施設の名称及び所在地

名称

南部町交流促進施設

「なんぶの湯」及び付

帶施設

(1) 施設の名称及び所在地

名称

南部町内船

8,106番地1

(2) 指定管理者の名称、所在地及び代表者の氏名

名称

株式会社ユアーズ静岡

所在地

静岡市葵区千代田

代表者

高田 学

代表取締役

(2) 団体の名称、所在地及び代表者の氏名

名称

大新東ヒューマンサー

ビス株式会社甲府支店

所在地

2丁目14番13号

代表者

石井 司

所在地

甲府市丸の内

代表者

大新東ヒューマンサー

ビス株式会社甲府支店

所在地

2丁目14番13号

代表者

高田 学

代表取締役

(3) 指定の期間

平成22年4月1日から

平成27年3月31日まで

(5年間)

(3) 指定の期間

平成22年4月1日から

平成27年3月31日まで

(5年間)

○南部町交流促進施設
「なんぶの湯」の指定管



グリーンロッジ



なんぶの湯



青少年旅行村



奥山温泉

発議

が、今後、完全施行される予定である。

同法の成立を受け、政

府は、多重債務改善プロ

グラムを策定し、施策を

進めているところである

が、厳しい経済雇用情勢

の中、新たな多重債務者

の発生を防ぐため、同法

の早期完全施行を強く要

望し、関係大臣に意見書

の提出する。

○改正貸金業法の早期完全施行等を求める意見書

深刻な多重債務問題を解決するため、平成18年12月に改正貸金業法が成立し、出資法の上限金利の引き下げ、過剰貸付契約の禁止などを含む同法

総括質疑

本会議で質疑応答があつたもののうち、町民の方に知らせるべきものを記述しました。

雇用促進住宅購入

企画課長 購入財源は何処から。

企画課長 中古で買いましたので、堅苦しくなく和らかい名称にした。

企画課長 国の臨時交付金10割で、町費はありません。

企画課長 戸数と、一戸当たりの間取りは。

企画課長 80戸、各戸40m²の2DKです。

問 家賃等はどうなつているのか。

企画課長 家賃1万9千円と共に益費3千円です。

温泉等指定管理問題

問 指定管理の経緯は。

町長 昨年3月に指定管理条例の議決、6月から公募をかけ締め切り時、「なんぶの湯」3社、「奥山温泉等」1社あり、検討委員会、決定委員会を経て11月27日仮契約され、議案化しました。

問 町から要望を出したのか。

企画課長 町の広報誌、オフトーク、庁舎その他に掲示する方法を取ります。

企画課長 今現在の入居世帯はどうなるのか。

町長 家主が変っただけで、居住権は当然あります。

問 駐車場等使用料はどうなるのか。

企画課長 できる規定を設けるが、現在無料ですでの、自治会管理を考えています。

問 公共施設である両施設の修繕費の対応は。

町長 企業側から示された損益計算書を含む、提案書にあるが、50万円以上の不慮の災害等に摘要されます。

体が水脈地にあることから、水中ポンプで除去する現在の方法で対応します。

外構工事は、景観を大切にしながら、カラー塗装で色にも慎重を期したいと思います。

用、各家庭にも接続可能になります。

のボーナスで、2千122万円程減額されました。

総務課長 給料と夏、冬のボーナスで、2千122万円程減額されました。

問 地震ハザードマップ作成委託料の説明を

問 森林整備地域活動支援交付金の内容は。

問 図書館の前も大分窪んでいるが対応できないか。

問 全国瞬時警報システム整備で役場の屋上にあら衛星受信装置で地震や武力攻撃など有事が発生した場合、受信機から装置を経由、役場内放送ができる装置あります。

問 中央簡水の委託料の内容は。

問 水道環境課長 横根地内国道改良の関係で220mを、沖村橋々台の共同溝を利用するための設計委託です。

問 人事院勧告でどのように減額されたか。

問 センター所長 体育館外壁のクラックのサビ状の色は、鉄骨、鉄筋のサビではなく汚れでありますと判明し、補修、洗浄、再塗装することとなりました。

本庁舎屋上の衛星受信アンテナ

訂正

前号でアルカディア体育馆の午後の利用時間を5時から1時間空けて6時からと分けて記載していましたが、空けることなく続けて9時まで利用できます。訂正し、お詫び致します。

町政を問う

22年度当初予算の編成のビジョン・政策は地籍調査事業の推進を



内田 大明 議員



地籍調査

町長

国の方針を見定め
予算編成を行う

(1)政権が交代し、先行き不透明だが、國の方針を見定め、真剣に取り組んでいきたい。

学校の統合問題、教育環境の整備などに大きな予算を占めることになるが、行政改革は行政に課せられた永遠のテーマであり、これにも力を注ぐ予定だ。合併特例債の期限も切れ、新過疎法も不明な部分があるが財政調整基金の積み増しを含め、しっかりと予算編成をしたい。

(2)合併以前の旧富沢町以来の懸案事項となっていましたが、来年度から万沢地区に入り、国に計画書を上げてあるので23年度に国とヒアリングを行い、事業拡大を図っていきたい。

(1)南部町に亘る世紀の大事業である中部横断自動車道は、中野地区から工事が進んでいるが、予算は昨年より10億円ほど減少すると予想されている。

近隣町村でも8年後の完成を視野にいれ最大限の有効利用を思い描き、南部町でも将来のまちづくりビジョンを進めていくところであります。

政権交代で建設の遅れが懸念されているところではありますが、今後の促進運動をどのように進めゆくか町長の考えを伺いたい。

(2)地籍調査事業は、旧南部町で昭和56年に着手、平成2年までの11年間で終了しています。旧富沢



崩落が進む十枚山

中部横断自動車道の建設の見直しは



萩原 敬 議員

町長

十枚山崩壊対策
再度要望

(1)中部横断自動車道は、今後も強力に県や関係市町村と連携し、国に訴えていきたい。

樽崎の隧道工事も2,400mが発注となり、事業が静岡県側からも開始となります。

本郷原間遺跡は、縄文弥生以前の遺跡まで出ており、洪水による被害は、今後十分起きることが予想されます。

十枚山麓の崩落防止の有効利用を思い描き、十枚山の崩壊対策をどのように進めていくか伺いたい。

文化財の対応は、考えていない。

(2)十枚山の崩壊対策については、県で4河川の砂防事業を行つており計画段階の70%が今年度末で終了予定である。

現状をみると山肌の荒れが拡大しており再度県へ事業の見直しを要望してゆきます。

治山事業についても県に強く要望し、緑が復活するよう努力いたします。

古代遺跡が、中部横断道路の工事区間に出土し発掘



(1) 住基カードが無料期間にあたる今、図書館の利用、健康診断等、事故や急病等で救急医療を受ける場合、本人確認情報を医療機関等に提供するサービス、アルカディアスポートセンターやなんぶの湯などで役場の時間外に証明等の自動発行など、様々

(2) 数年前よりP2Pソフトなどの使用やメモリーカードの持ち出しによる紛失により、企業や官庁、教育機関などから重要なファイルなどの流失が問題になっています。

本町における監視状況などパソコンの管理状況を伺いたい。



市川 強 議員

住基カードの利用状況 パソコンの管理は

のサービスが住民の暮らし易さに少しでも近づく事が、考える事の出来る行政、今後の利用普及を促す取り組み、サービス等について伺いたい。

町長

パソコンは 適正利用で安全

(1) 住基カードの多用途の利用については、車の免許証が身分証明書で足りていると考へている。

要望が多く出たら行政組合単位で考えたい。

(2) パソコンのセキュリティは峠南広域行政組合の計算センターで一括管理している。学校は民間会社に委託して管理している。職員に対しては年に一回セキュリティーにいたして訓練している。

(3) 太陽光発電の設置補助については、今年度中に要綱を作つて来年度に予算計上したいと考えておりますが、詳しい内容はまだ、決まっておりません。

(3) 6月議会で提案した住宅用太陽光発電システムの設置補助の回答は今年度中に、出せるか検討したいとのことでしたが、進行状況を伺いたい。



堀之内可和 議員

財政運営の さらなる節減を

必要だが、町長の考えを伺う。

(2) 歴史と伝統を誇る南部の火祭りは、毎年、県内外から数万人もの観光客

が訪れ、各種イベントとともに訪れた人々に感動を与え、誇れる火祭りとをして定着している。

町長

行財政改革大綱の中取り組む

(1) 過疎法がどうなつていいのか、不明な点があるが慎重に対応したい。

合併特例債も23年で終わるが、有利な起債の中で事業を進めたいたい。

事業仕分けは行財政改革大綱の中で練り上げ、委託料の削減も図つてきたい。



火祭りメイン会場のにぎわい

2年ほど前からイベント等が縮少されたが、南部の火祭りを衰退させることなく、創意工夫を重ね、充実した火祭りに成長させることが大切だ。廃止された催しについて町長の考えを伺う。

必要だが、町長の考えを伺う。

(2) 歴史と伝統を誇る南部の火祭りは、毎年、県内外から数万人もの観光客が訪れ、各種イベントとともに訪れた人々に感動を与え、誇れる火祭りとをして定着している。

合併特例債も23年で終わるが、有利な起債の中で事業を進めたいたい。

事業仕分けは行財政改革大綱の中で練り上げ、委託料の削減も図つてきたい。

補助金カットは難しい問題もあるが、オープンにして取り組んでいく。

(2) 火祭り実行委員会正副会長会議や総会で来年の火祭りの盆踊りは、形が変わつても復活させたいと考えている。



木内 利明 議員

ゴミ処理費用の低減と資源の有効活用を

のような事業を展開していくのか、道筋が見えない。

目標達成迄のスケジュールを示してほしい。

そうしたなか、インター チエンジ併設型の道の駅

を考えており、運営は指 定管理者による、官設民 営を視野に入れているよ うであるが、町としての 多額の費用負担や、運営 上のリスクを考えると建 物の建設と運営は、専門 業者に委ね、町は土地の 貸借関係にとどめる方が、 財政負担軽減の点からも なっており、看過出来ない 状況となっている。

本町の固形燃料処理は、 分別回収を行っている他 町と比べて、年間で、約 8,900万円の費用増 量による処理費用の低減 を図るべきと考えるが町 長の考えを聞きたい。

(2)中部横断道の開通を見 据えて、町づくり計画を NPO法人に委託して進 めて来たが、具体的にど

**将来的には、県の5
ブロック構想で処理**

(1)現在、県が進めている 5ブロック構想で、岐南 衛生組合、南部町、中巨

町長

道の駅構想については、 土地交渉が出来ないと進 められないでの、所有者と の事業展開については、 公設民営方式ばかりでな く、PFI（民間資本参 入）方式も視野に入れて、 検討をしていきたい。

（1）現在、県が進めている 5ブロック構想で、岐南 衛生組合、南部町、中巨

資源の有効活用を

摩の広域組合等と一緒に した処理場が、提案され ており、これに添った形 で、進めたいと考えている。 それまでの間、町とし ては、新しい施設を造る わけにはいかないので、 近隣の処理施設に、ゴミ 処理の依頼を申し入れて おり、答えが出したい報 告したい。

（1）万沢住民の心の支えで あつた旧村社富士浅間神 社は、10月16日未明焼失 してしまった。

棟札の記録では、今か ら261年前の寛延元年の 再建で、本殿・棟札が 町指定文化財である。

（2）NPOに委託した町づ くりの概要は、検討会参 加者の報告会と、資料 の配布を昨年10月に行っ たとおりです。

道の駅構想については、 土地交渉が出来ないと進 められないでの、所有者と の事業展開については、 公設民営方式ばかりでな く、PFI（民間資本参 入）方式も視野に入れて、 検討をしていきたい。

浅間神社再建の考えは

用できないか伺いたい。

（2）農水省の山村振興対策 事業等で建設した集落多

目的施設や、集落公民館 の活動や行事が、現在、 中央で集中的に実施され、 これら施設の利用が、少 なくなってしまった。

（1）万沢住民の心の支えで あつた旧村社富士浅間神 社は、10月16日未明焼失 してしまった。

町は政教分離で援助でき ない



鍋田 幹雄 議員

**町は政教分離で
援助できない**

（1）関係方面に問い合わせたが、判例にあるよう

政教分離で大変厳しい状 況だ。もと村有林白鳥山 を何んとかしたいが、現 状では直接補助したり、 再建してやることはでき ない。

（2）一般の多目的集会施設 として利用することが制 限されないことが前提で、 保健所の許可のいらぬい たとおりです。

農産物加工は別として、 許可が必要な製造過程を 経て販売する施設利用は、 支切り等が必要となります。

使えないことはなく、 地域の皆さんがどのような 利活用の仕方をしたいか、意見・提言をいただき 地域要望に答えていきたいし、元気な地域づくりをめざしたい。



焼失した浅間神社

（1）現在、県が進めている 5ブロック構想で、岐南 衛生組合、南部町、中巨

（2）中部横断道の開通を見 据えて、町づくり計画を NPO法人に委託して進 めて来たが、具体的にど

（1）現在、県が進めている 5ブロック構想で、岐南 衛生組合、南部町、中巨

（2）中部横断道の開通を見 据えて、町づくり計画を NPO法人に委託して進 めて来たが、具体的にど

町長と語る会と 議会旁聴

佐野よし子
(南部町愛育会)

一番身近な自分の生活している南部町のことは毎月の広報や議会だよりも時々読むくらいでした。目で見、読むということは、食事の仕度をしながら、テレビ音声を聞くようなわけにはいかず、案外おつくりうなことです。

このたび、町長と語る会と、議会傍聴の機会があり、参加しとても勉強になり、心が豊かになりましたように思われました。

批判する事は誰でもできますが、実行に移すことは、それぞれの理解の仕方で大変なことだと痛感いたしました。

に節約に巻き込
ちょっととずつ樂
しましよう。

町歌に歌われ
うに、水と緑の
世に残すために
は、何かを期待
するのではなく、
自分に何ができる
かを考え、ど
んな些細なこと
でも、前向きに
実行できればい
いと思いました。

議会傍聴は初
めての経験で緊
張しながら聞いて
いました。各



町長と語る会

町長さんが、町の予算等現状をスクリーンを使つて詳細に説明し、前回の時の質問事項に対しても回答して下さいました。

女性ならではの細やかな質問、夢のような企画、町に対するお願い事項等沢山出されました。

若いお母さん達からも、活発な意見があり感心しました。

このような会に、議員さんや学生さん達と年齢を越えて意見交換が出来たら素晴らしいだろうなあと思いました。

裁判員制度が導入されたのも、広く一般国民か



佐野恵美子

町長さんが、町の予算等現状をスクリーンを使つて詳細に説明し、前回の時の質問事項に対しても回答して下さいました。

女性ならではの細やかな質問、夢のような企画、町に対するお願い事項等沢山出されました。

若いお母さん達からも、活発な意見があり感心しました。

このような会に、議員さんや学生さん達と年齢を越えて意見交換が出来たら素晴らしいだろうなあと思いました。

裁判員制度が導入されたのも、広く一般国民か

ではないかと思います。
今回参加して、日常の生活の中で常に問題意識を持つて過ごす事が大切、そして気がついた事をメモしておき、次回の参考にして行きたいと思いました。

この「町長と語る会」をもつと広く深くPRする事も大事ではないかと思います。

この紙面に私の感じた事を書かせて頂き、深く感謝いたします。ありがとうございました。

ではないかと思います。
今回参加して、日常の生活の中で常に問題意識を持つて過ごす事が大切、そして気がついた事をメモしておき、次回の参考にして行きたいと思いました。

この「町長と語る会」をもつと広く深くPRする事も大事ではないかと思います。

この紙面に私の感じた事を書かせて頂き、深く感謝いたします。ありがとうございました。

夕に世の中が良くなるわけではない。行政だから目配り、気配りができると思っていた。

▼都會、田舎にはそれぞれの課題がある。何時でも田舎が後回しにされることはごめんだ。

▼マネー資本主義は、万人を決して豊かにしてはくれない。むしろ景気の調節弁として利用されるだけだ。

▼働くことができない淋しい社会こそが、国を滅亡させる。明るい社会はどうしたらできるのだろうか。暖かい地域、社会づくりの輪を広げよう。

夕に世の中が良くなるわけではない。行政だから目配り、気配りができると思っていた。

▼都會、田舎にはそれぞれの課題がある。何時でも田舎が後回しにされることはごめんだ。

▼マネー資本主義は、万人を決して豊かにしてはくれない。むしろ景気の調節弁として利用されるだけだ。

▼働くことができない淋しい社会こそが、国を滅亡させる。明るい社会はどうしたらできるのだろうか。暖かい地域、社会づくりの輪を広げよう。

女団連主催の町長と語る会は、町長さんより間

い質問、中央の政権が交代して予算もはつきりし

町長と語る会に

らの意見を取り入れよう
との事だと思います。

編集後記